

Pelatihan Asistensi Elemen Organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo, Kabupaten Madiun

Imam Mudofir¹, Moh. Farid Maftuh², Yulius Harry Widodo³, Titik Rahayu⁴,
Prasetyo Yekti Utomo⁵, Ahmad Zainudin Nabawi⁶

^{1,2,3,4,5,6} Politeknik Negeri Madiun

e-mail: ¹imammudofir76@pnm.ac.id, ²mohfaridm@pnm.ac.id, ³yulius@pnm.ac.id,
⁴teerahayu@gmail.com, ⁵prasetyo@pnm.ac.id, ⁶zainudinahmad160598@gmail.com

Abstrak

Tujuan Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PkM) untuk memberikan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun dan untuk memberikan solusi permasalahan yang ada pada organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun. Permasalahan-permasalahan yang dihadapi yaitu 1) antara ketua dan anggota, anggota dan anggota di organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun masih kurang kooperatif, 2) pasifnya organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) yang ditunjukkan kurang efektif dalam berkomunikasi, 3) kurangnya apresiasi dari organisasi sehingga motivasi dalam berorganisasi masih kurang, 4) masih kurangnya kebijaksanaan dan ketegasan pemimpin dalam memutuskan suatu masalah, dan 5) visi misi organisasi yang kurang fokus. Solusi yang diberikan adalah dengan adanya asistensi elemen organisasi untuk meningkatkan pengetahuan dan pemahaman anggota organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo, Kabupaten Madiun sehingga dapat menyelesaikan yang dihadapi dengan dibuktikan adanya hasil pre-test dan post-test yang mana peserta hanya mampu menjawab dengan nilai 70 sebanyak 8 Orang (30%), dan nilai 60 sebanyak 10 orang (40%), dan nilai > 60 sebanyak 7 orang (30%). Hal ini berarti bahwa sebelum pelatihan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun masih kurang memahami. Setelah pelatihan dan pendampingan dilakukan hasilnya sebanyak 3 Orang (10%) mendapatkan nilai 90, mendapat nilai 80 sebanyak 8 orang (30%), nilai 70 sebanyak 12 orang (50%) dan yang mendapat nilai 60 sebanyak 2 orang (10%).

Kata Kunci : asistensi, organisasi, elemen organisasi dan IPNU

I. PENDAHULUAN

Kondisi secara umum organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun masih kurang memahami tentang asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun sehingga masih perlu adanya

pemahaman dan pelaksanaan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun untuk menghidupkan kembali fungsi IPNU dan menempatkan elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun sebagai organisasi yang

sangat dibutuhkan kehadirannya dalam masyarakat. Hal ini berdasarkan pengamatan di organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun yang mana ketua dan anggota organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun mulai memikirkan untuk menggiatkan kembali berbagai program kegiatan apapun untuk menjadikan organisasi yang sangat penting dan perlu sekali.

Berdasarkan hasil observasi awal terhadap proses berjalannya organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun selama ini masih berjalan apa adanya yang mana 1) kurangnya kooperatif antara ketua dan anggota, anggota dan anggota yang mengakibatkan interaksi di antara ketua dan anggota organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun masih belum efektif, 2) perlu adanya regenerasi organisasi, 3) manajemen yang perlu diperhatikan dengan baik, 4) program kerja yang juga perlu diperhatikan, 5) kurang optimalnya peran organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun, 6) rendahnya kepercayaan masyarakat terhadap organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun, 7) kurangnya motivasi dalam berorganisasi yang disebabkan kurangnya apresiasi dari organisasi, 8) kurangnya kebijaksanaan dan ketegasan pemimpin dalam memutuskan suatu masalah, dan 9) fokus pada suatu visi misi organisasi yang masih kurang. Oleh karena itu jika dilihat dari masalah tersebut maka perlu adanya asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun. Melalui pengabdian ini akan dicoba memberikan bantuan berupa pelatihan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun dengan harapan bisa membuka cakrawala tentang asistensi

elemen organisasi dalam proses berjalannya organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun. Selain itu juga melalui pengabdian ini, diharapkan proses berjalannya organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun berjalan efektif, efisien, dan menyenangkan. Dan juga organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun sangat dibutuhkan keberadaannya dalam masyarakat. Oleh karena beberapa langkah yang diambil yaitu mengadakan 1) pengkaderan, 2) pelatihan manajemen, 3) penyusunan program kerja yang matang, 4) mengoptimalkan peran organisasi, dan 5) membangun kepercayaan publik

Adapun kegiatan yang akan disampaikan dalam pengabdian ini yaitu bimbingan ketua dan anggota dalam asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun.

Organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun yang terletak di Kecamatan Dolopo, Kabupaten Madiun masih mempunyai pengetahuan minim tentang berbagai hal yang berhubungan dengan asistensi elemen organisasi. Hal ini didukung masih kurangnya SDM yang mumpuni dalam hal organisasi. Keanggotaan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun terdiri dari 25 anggota yang berasal dari berbagai macam latar belakang pendidikannya yang mayoritas lulusan Sekolah Menengah Umum atau Madrasah Aliyah. Ada juga lulusan S1 berjumlah 2 orang.

Permasalahan utama permasalahan mitra yaitu: 1) kurangnya kooperatif antara ketua dan anggota, anggota dan anggota yang mengakibatkan interaksi di antara ketua dan anggota organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun masih belum efektif, 2) perlu adanya regenerasi organisasi, 3) manajemen yang perlu diperhatikan dengan

baik, 4) program kerja yang juga perlu diperhatikan, 5) kurang optimalnya peran organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun, 6) rendahnya kepercayaan masyarakat terhadap organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun, 7) kurangnya motivasi dalam berorganisasi yang disebabkan kurangnya apresiasi dari organisasi, 8) kurangnya kebijaksanaan dan ketegasan pemimpin dalam memutuskan suatu masalah, dan 9) fokus pada suatu visi misi organisasi yang masih kurang.

II. METODE

Metode pelaksanaan kegiatan dalam program pengabdian masyarakat ini akan dilakukan dengan beberapa cara diantaranya adalah :

Metode pelaksanaan dalam usaha untuk memberikan pemahaman dan pengetahuan pelatihan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun:

1. Metode Ceramah

Dimana para peserta mendengarkan pemaparan dari instruktur mengenai materi yang telah ditentukan.

2. Metode Diskusi

Dimana para peserta mendiskusikan materi yang telah diterima di dalam kelompok masing-masing yang dibimbing oleh instruktur.

3. Metode Praktek

Peserta mempraktekkan materi yang diperoleh agar pelatihan ini benar-benar menghasilkan manfaat bagi diri para peserta.

Metode kegiatan yang digunakan dalam pelatihan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun dilakukan dengan cara:

1. Teori

Dalam pelatihan ini peserta dibutuhkan pengetahuan tentang asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar

Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun.

2. Praktek

Untuk menunjang pendampingan dalam pelatihan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun dibutuhkan fasilitas presentasi dan pelatihan berupa tempat, LCD dan komputer.

Evaluasi sosialisasi dan pendampingan akan diadakan setelah rangkaian acara telah selesai yaitu dengan dua cara:

1. Test teori yaitu berisi tentang soal soal yang berkaitan tentang teori yang telah diajarkan.
2. Praktek yaitu dengan menilai hasil praktek peserta sesuai yang diajarkan. Indikator keberhasilan antara lain peserta tahu tentang revitalisasi.

III. HASIL DAN PEMBAHASAN

Dalam melaksanakan kegiatan pelatihan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun dengan perincian jadwal sebagai berikut :

1. Proses peserta dilakukan dengan cara
 - a. Sosialisasi dan survey langsung pada lokasi yang akan menjadi sasaran kegiatan ini.
 - b. Bekerjasama dengan Ketua organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun
 - c. Setelah mendapat kepastian tentang data sasaran tim pelatihan akan melakukan pemilihan skala prioritas yang akan diikuti pelatihan dan pendampingan.
2. Kreteria Pendampingan

Ketua organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun dan Dosen Politeknik Negeri Madiun sebagai penyaji materi atau nara sumber

Hasil Evaluasi pelatihan dan pendampingan adalah sebagai berikut :

1. Test teori yaitu berisi tentang soal soal yang berkaitan tentang teori yang telah diajarkan
2. Test praktek yaitu dengan menilai hasil praktek peserta sesuai dengan yang diajarkan.

Indikator Keberhasilan antara lain, peserta paham dan mampu praktek asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun berdasarkan hasil test sebanyak 25 orang peserta terdiri dari pengurus Karang Taruna Desa Doho. Berdasarkan tes sebanyak 25 peserta mengerjakan pretest dan post-test dasar pengetahuan terhadap kemampuan dalam asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun peserta hanya mampu menjawab dengan nilai 70 sebanyak 8 Orang (30%), dan nilai 60 sebanyak 10 orang (40%) , dan nilai > 60 sebanyak 7 orang (30%). Hal ini berarti bahwa sebelum pelatihan asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun masih kurang memahami. Setelah pelatihan dan pendampingan dilakukan hasilnya sebanyak 3 Orang (10%) mendapatkan nilai 90, mendapat nilai 80 sebanyak 8 orang (30%), nilai 70 sebanyak 12 orang (50%) dan yang mendapat nilai 60 sebanyak 2 orang (10%). Jadi kelihatan sekali bedanya sebelum dilakukan pelatihan dan bimbingan terbukti setelah diadakan pelatihan tidak ada nilai yang dibawah 60.

IV. KESIMPULAN

Pengetahuan dan kemampuan dalam asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun secara umum masih kurang memadai sebelum dilaksanakan pelatihan dan pendampingan, hal ini ditunjukkan dari hasil sebelum dan setelah pretest dan post-test.

Organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun dalam praktek asistensi elemen organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun masih sangat kurang ternyata banyak pengurus organisasi Ikatan Pelajar Nahdlatul Ulama' (IPNU) Kecamatan Dolopo Kabupaten Madiun Karang Taruna Desa Doho yang belum mahir dalam hasil.

UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada Politeknik Negeri Madiun yang telah memberi dukungan finansial terhadap kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat oleh P3M Politeknik Negeri Madiun.

DAFTAR PUSTAKA

- Anggara, Sahya, 2012. Ilmu administrasi Negara. Bandung: CV Pustaka Setia
- Hasibuan, Malayu. 2013. Manajemen Sumber Daya Manusia. Cetakan Ke Tujuh Belas. PT. Bumi Aksara, Jakarta
- Irianto, Laode Wijaya Bagus. 2018. Pengaruh Kompensasi Manajemen, Dewan Komisaris, Dan Komisaris Independen Terhadap Manajemen Pajak (Studi Empiris Pada Perusahaan Manufaktur Yang Terdapat Di Bursa Efek Indonesia). Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas Muhammadiyah Malang : Skripsi tidak diterbitkan
- Kamilun, Rofik. dkk. 2011. Buku Saku IPNU-IPPNU Provinsi Jawa Tengah. Semarang: Adi Offset
- Moekijat., 2012. Manajemen Sumber Daya Manusia. Bandung: CV Mandar Maju.
- Rahmanto, Ricky dan Muhammad Turhan Yani. 2015. Pemahaman Kader PKPT IPNU-IPPNU Universitas negeri Surabaya tentang Wawasan Kebangsaan. Jurnal Kajian Moral dan Kewarganegaraan, 3 (1) hal. 1371-1372

- Robbin, Stephen P & Judge, Timothy A. 2013. *Organizational Behaviour Edition 15*. New Jersey: Pearson Education
- Robbins, Stephen & Judge, Timothy A., 2010. *Perilaku Organisasi, Edisi 12, Jilid I*, Alih Bahasa Diana Angelica. Jakarta: Salemba Empat.
- Silalahi, Ulber. 2011. *Asas-Asas Manajemen*. Bandung: Refika Aditama.
- Siagian, Sondang P. 2011. *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Jakarta: Bumi Aksara. Jakarta.
- Sopiah, Andi., 2010. *Perilaku organisasi*. Yogyakarta: Pustaka
- Subkhi, A. dan Moh. Jauhar. 2013. *Pengantar Teori dan Perilaku Organisasi*. Jakarta: Prestasi Pustaka
- Sutarto, Wijono. 2010. *Psikologi Industri dan Organisasi*. Jakarta: Fajar Interpratama Offset.
- Sutrisno., 2012. *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Jakarta: Kencana.
-